

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS Fraktion im Kreistag des Landkreises Cloppenburg

An den Landkreis Cloppenburg Herrn Landrat Johann Wimberg Eschstraße 29 49661 Cloppenburg

Cloppenburg, den 01.03.2022

Ansatz für das Radwegsanierungsprogramm 2022 von 300.000 auf 600.000 Euro erhöhen - Antrag gem. § 56 NKomVG -

Sehr geehrter Herr Landrat Wimberg,

gem. § 56 des Niedersächsischen Kommunalverfassungsgesetzes beantragt die SPD-Fraktion, den nachstehend aufgeführten Beschlussvorschlag zur Abstimmung zu stellen:

Der Kreistag möge beschließen, den im Haushalt vorgesehenen Ansatz von 300.000 Euro für die Radwegeerneuerung/-sanierung auf 600.000 Euro zu erhöhen.

Begründung:

Hinsichtlich der bevorstehenden Investitionen sieht die SPD-Kreistagsfraktion eindeutigen Handlungsbedarf bei der Erneuerung und Sanierung unserer Radwege im Landkreis Cloppenburg. Der vorgelegte Haushaltsentwurf sieht auf diesem investiven Feld einen Ansatz von 300.000 Euro vor. Dieser veranschlagte Ansatz muss nach Ansicht der Sozialdemokraten auf 600.000 Euro erhöht werden. In Absprache mit der Nds. Straßenbaubehörde in Lingen soll der Landkreis Cloppenburg eine womöglich landkreisweite Überprüfung aller Radwege durchführen, um so unbedingte Erfordernisse einer Deckensanierung gezielt einsetzen zu können. Wir wollen dadurch einen Beitrag für einen radfahrerfreundlichen Landkreis leisten und glauben, dass es einen erhöhten Sanierungsbedarf an unseren Radwegen gibt.

Auf langer Sicht sehen wir die Mehrkosten dort sehr gut angelegt, auch zur Attraktivitätssteigerung im Tourismusbereich. Auf keinen Fall dürfen die Haushaltsansätze im Bereich der Straßen- und Brückenprogramme für einen erweiterten Radwegebau gekürzt werden. Gerade im Bereich unserer Kreisstraßen sind wir in den letzten Jahren auf einen recht guten Weg, was den Neubau und die Sanierung betrifft. Auf diesem Feld müssen die mehrjährigen Sanierungsprogramme ausnahmslos fortgesetzt werden, so dass der Haushaltsansatz für Kreisstraßendeckensanierungen in Höhe von 2,4 Mill. Euro nicht gekürzt werden soll.

Mit freundlichen Grüßen

Detlef Kolde

Vorsitzender der SPD-Fraktion im Kreistag Cloppenburg